### Ceci fait partie de la série

## Le livre des Psaumes

Eddie Cloer

### 

# MALADE A CAUSE DU PECHE

Le Psaume 6 est une prière, le chant plaintif d'un homme malade en raison de son péché. Attribué à David, il est considéré comme un psaume de pénitence, c'est-à-dire qui exprime une douleur due à une iniquité commise. Les autres psaumes de pénitence sont les 32, 38, 51, 102, 130, et 143.

Nous ignorons ce que David a pu faire, ou en quoi consiste sa maladie. Sa condition est intensifiée parce qu'il se sait entouré d'hommes mauvais, contents de sa mauvaise passe et désirant qu'il souffre encore plus et même qu'il meure. Pendant le temps de sa maladie, au lieu de recevoir des vœux de prompt rétablissement, David reçoit des messages de haine.

Lorsque nous souffrons à cause d'une erreur que nous avons commise, nous pouvons avoir l'impression que Dieu ne veut pas nous entendre. Le monde voudrait nous faire croire que Dieu préfère dire "Tant pis pour toi !" plutôt que "Amène-moi tes problèmes." Le psalmiste croit à cette derniére alternative de la part de Dieu.

Ce psaume nous enseigne comment prier lorsque notre égarement nous fait tomber dans l'abîme.

### I. DEMANDER LA GRACE DE DIEU (vs. 2–5, 7–8)

Sa maladie étant liée au péché, il convient que David s'approche de Dieu en implorant sa miséricorde<sup>1</sup>. En effet, il lui demande compassion au lieu de condamnation. Considérant sa maladie comme un châtiment venant de Dieu, David reconnaît ce qu'il a appris de son péché.

Eternel! ne me punis pas dans ta colère, Et ne me châtie pas dans ta fureur. Fais-moi grâce, Eternel, car je dépéris; Guéris-moi, Eternel! car mes os sont tremblants. Mon âme est toute tremblante; Et toi, Eternel! jusques à quand?... (vs. 2–4).

Physiquement, David défaille, ses os sont faibles. Spirituellement, son âme est très découragée, très abattue. Il se demande combien de temps il lui faudra souffrir.

Je m'épuise à force de gémir ; Chaque nuit je baigne ma couche (de mes pleurs), J'arrose mon lit de mes larmes. Mes yeux sont usés par le chagrin ; Ils vieillissent à cause de tous mes adversaires (vs. 7–8).

Ses plaintes l'épuisent, il pleure pendant toute la nuit (ou du moins a-t-il l'impression de le faire). Ses yeux, fenêtres de son esprit, reflètent son chagrin. Ses ennemis ajoutent à son tourment, sans doute en souhaitant sa mort. C'est un homme brisé par la misère.

#### II. SE DECIDER A SE REPENTIR (vs. 5–6)

David appuie son appel à la clémence sur deux vérités importantes : la bienveillance de Dieu et ses propres intentions futures.

Reviens, Eternel! délivre mon âme; Sauve-moi, à cause de ta bienveillance. Car dans la mort, on n'évoque point ton souvenir; Qui te célèbrera dans le séjour des morts? (vs. 5–6).

Bien qu'il ne connaisse pas la solution à son dilemme, le psalmiste sait qu'il faut la chercher en Dieu qui, de par sa nature, pardonne le pécheur et le reçoit. David supplie Dieu de lui accorder à l'avenir des occasions de le louer. Si Dieu le laisse vivre, il y aura une personne de plus sur la terre pour adorer l'Eternel. Car les morts ne peuvent louer Dieu, *scheol* (le séjour des morts) ne peut célébrer Dieu avec les vivants. David a donc besoin que Dieu le guérisse, et ce pour la gloire de son nom.

### III. AVOIR CONFIANCE EN DIEU (vs. 9-11)

Toute prière doit être faite avec la foi que Dieu récompensera promptement ceux qui le cherchent (Hé 11.6). David croit fermement que Dieu exaucera sa prière :

> Ecartez-vous de moi, vous tous qui commettez l'injustice! Car l'Eternel a entendu la voix de mes pleurs;

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup>La maladie n'est pas forcément le résultat d'un péché, comme nous l'enseigne le livre de Job (cf. Jb 42.7–10). Mais dans le cas de David, le péché avait bien été la cause, d'une manière ou d'une autre, de sa souffrance.

L'Eternel a entendu mes supplications, L'Eternel accueille ma prière. Tous mes ennemis seront saisis de honte et de tremblement; Ils reculeront, soudain couverts de honte (vs. 9–11).

Selon ces versets, David compte sur "la voix de ses pleurs". Les larmes sont un langage éloquent, non seulement pour nous, mais également pour Dieu. Si Dieu décide de relever David, même ses ennemis verront la force du Seigneur; ils reconnaîtront que David est son serviteur, et ils regretteront d'avoir maltraité un serviteur de Dieu.

### IV. TENIR SA PROMESSE

L'implication de ce psaume est que si Dieu relève un malade, celui-ci tiendra sa promesse, il accomplira son vœu. Il est facile de faire un vœu lorsqu'on est terrassé par la maladie, puis de

l'oublier une fois la santé retrouvée. Mais il faut tenir sa promesse à Dieu.

### **CONCLUSION**

Dieu nous jettera-t-il vite par-dessus bord lorsque nous péchons? Le témoignage de ce psaume nous dit un "non" énergique. Il ne nous répondra pas forcément comme nous le souhaiterions, mais il nous répondra. Il recevra dans sa grâce le pécheur le plus vil, il donnera à l'âme pénitente un nouveau départ. Sans approuver le mal, il accueille le cœur qui se repent.

L'Eternel ne guérira pas toujours notre corps ; mais il répondra fidèlement à notre demande de guérison pour notre âme.